

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Metode yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Menurut Nazir (2014:43) metode deskriptif adalah suatu metode dalam meneliti status sekelompok manusia, suatu objek, suatu set kondisi, suatu sistem pemikiran, ataupun suatu kelas peristiwa pada masa sekarang. Jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian, seperti perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dan lain-lainnya, secara holistik dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang dialami dan dengan memanfaatkan beberapa metode alamiah (Moleong, 2006:6).

Penelitian ini bertujuan untuk menentukan majas yang digunakan pada *podcast close the door* di *channel youtube* Deddy Corbuzier. Dengan demikian, untuk mencapai tujuan tersebut maka peneliti menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif di dalam penelitian ini karena data yang diteliti merupakan data yang berbentuk kata-kata, frasa, atau kalimat yang diucapkan atau dituturkan sehingga data tersebut bukan dalam bentuk angka. Dari data tersebut memang layak menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif karena penelitian deskriptif memuat deskripsi, gambaran atau lukisan secara sistematis,

faktual dan akurat mengenai fakta, sifat, serta hubungan antar fenomena yang diteliti untuk mendapatkan gambaran yang jelas tentang objek yang dianalisis.

B. Data dan Sumber Data

Data penelitian dikelompokkan dalam dua jenis, yaitu data primer dan sekunder. Menurut Siyoto & Muhammad (2015: 28) data primer adalah data dalam bentuk verbal atau kata-kata yang diucapkan secara lisan, gerak-gerik atau perilaku yang dilakukan subjek yang dapat dipercaya, dalam hal ini adalah subjek penelitian (informan) yang berkenaan dengan variabel yang diteliti. Sedangkan data sekunder adalah data yang diperoleh dari dokumen-dokumen grafis (tabel, catatan, notulen rapat, dan lain-lain), foto-foto, film, rekaman video, benda-benda, dan lain-lain yang dapat memperkaya data primer.

Adapun sumber data primer yang digunakan dalam penelitian ini adalah tuturan berupa kalimat dialog percakapan antara Deddy Corbuzier dan bintang tamu yang mengandung majas. Ketika Deddy Corbuzier dan narasumber yang hadir dalam acara *podcast close the door* sedang bertutur dengan menggunakan ciri-ciri majasnya masing-masing. Beragamnya bintang tamu yang diundang oleh Deddy Corbuzier ke *podcastnya* maka akan terdapat beragam jenis majas yang terdapat di dalam setiap video *podcast close the door* yang diunggah ke kanal *youtube* Deddy Corbuzier.

Data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini adalah video *podcast close the door* yang diunggah di *channel youtube* Deddy Corbuzier. Pada awalnya peneliti mengambil 4 sumber data dalam periode bulan November dan Desember. Masing-masing bulan akan diambil dua video. Dua video pada minggu terakhir

bulan November dan 2 video lainnya pada awal bulan Desember. Namun setelah peneliti membuat transkrip dan selanjutnya akan ketahap mencari atau identifikasi data. Peneliti mengalami kesulitan dalam menentukan waktu atau durasi saat penutur menggunakan majas dari video tersebut karena terdapat tuturan yang terdengar tumpang tindih dan majas yang dituturkanpun terdengar kurang jelas. Suara yang tumpang tindih tersebut diakibatkan karena dalam video yang akan dianalisis terdapat bintang tamu yang diundang berjumlah 2 orang. Dan bintang tamu tersebut sering berbicara berbarengan sehingga kurang jelas apa bila didengarkan. Sehingga dari permasalahan tersebut peneliti membatalkan menganalisis 4 video *podcast close the door* dan memilih 2 video *podcast close the door* yang setiap videonya terdapat 1 bintang tamu sehingga suara penuturnya jelas dan tidak tumpang tindih dengan bintang tamu yang lainnya.

Peneliti memilih video *podcast close the door* yang digunakan sebagai data terdiri atas 2 video *podcast*, yakni video *podcast* periode bulan Desember yang mana proses pengambilannya secara acak. Peneliti akan mengambil 2 sumber data pada bulan Desember. Alasan peneliti mengambil data pada bulan Desember 2022 adalah karena pada bulan Desember merupakan bulan terakhir Deddy Corbuzier mengupload video *podcast* di *channel youtubanya* dan sebelum dia berpamitan untuk sementara waktu. Dan peneliti mengambil sumber data yang berjudul “Cianjur Dibilang Azab Sama Netizen, Habib Jafar Stress!!”. Karen video tersebut merupakan video satu-satunya yang memiliki penonton terbanyak pada video bulan Desember di *channel youtube* Deddy Corbuzier jumlah penontonya mencapai 3 juta penonton. Dan video kedua berjudul “Ibu Menlu, Saya Mau

Nanya Nih... Kan Indonesia Tuh...(Must Watcha)". Alasan peneliti mengambil video ini untuk dianalisis adalah karena video tersebut merupakan video *podcast close the door* dengan durasi terpendek yang diunggah di *channel youtube* Deddy Corbuzier.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik penelitian data yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan teknik mentranskrip, teknik simak, dan teknik catat. Karena sumber data yang digunakan bersumber dari video *podcast close the door* yang berbentuk dokumen lisan, maka teknik analisis data dimulai dengan membuat transkrip percakapan data lisan ke bentuk data tulisan. Setiap tuturan yang diucapkan maka peneliti akan mengubahnya ke dalam bentuk tulisan agar dapat lebih mudah bagi peneliti menemukan majas yang terkandung di dalam setiap tuturan.

Penelitian ini penulis menggunakan metode pengumpulan data dengan menggunakan metode simak. Peneliti menyimak penggunaan bahasa yang dituturkan oleh narasumber dan pewawancara pada *podcast close the door* Deddy Corbuzier di kanal *youtube* miliknya sendiri. Untuk berupaya agar mendapatkan data yang valid maka peneliti akan menyimak data video yang merupakan bahasa lisan dan juga didukung dengan data transkrip yang merupakan bahasa tulisan agar tidak dijumpai kesalahan tulisan atau kesalahan transkrip. Hal ini juga dilakukan untuk meminimalisir kehilangan data dan dapat menemukan data yang akurat dari keduanya. Setelah dirasa semua data akurat, barulah peneliti menyimak dan mengamati kedua data tersebut untuk menemukan sumber data

primer yang berupa majas oleh yang digunakan para narasumber yang ada di dalam video *podcast close the door dan Deddy Corbuzier*.

Teknik yang terakhir menggunakan teknik catat, setelah data primernya ditemukan selanjutnya peneliti akan mencatat penggunaan majas atau gaya bahasa yang digunakan oleh narasumber atau bintang tamu Deddy Corbuzier saat melakukan *interview* dengan menyalin dari transkrip yang sudah dibuat sebelumnya.

D. Teknik Penganalisisan Data

Menurut pendapat Bogdan & Biklen (dalam Basrowi & Suwandi, 2008: 193) analisis data kualitatif merupakan upaya yang dilakukan dengan jalan kerja dengan data, mengorganisasikan data, memilih data menjadi satuan yang dapat dikelola, mengadakan sintesis, mencari dan menemukan pola, menemukan apa yang penting dan apa yang dipelajari, dan membuat keputusan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain.

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif, yaitu dapat memaparkan secara rinci data dan analisis data dalam bentuk kalimat. Menurut Nurastuti (2007: 103). Teknik analisis deskripsi merupakan upaya yang dilakukan untuk memecahkan masalah dengan melalui beberapa tahapan. Tahapan tersebut dibagi menjadi empat bagian, yaitu identifikasi, klasifikasi, interpretasi, dan deskripsi.

1. Identifikasi Data

Identifikasi data adalah kegiatan mencari, menemukan, mengumpulkan, meneliti, mendaftarkan, mencatat data dan informasi dari kebutuhan

lapangan. Pada tahap ini peneliti mengidentifikasi majas dalam tuturan percakapan yang dilakukan Deddy Corbuzier bersama bintang tamu dalam acara *podcast close the door* di *channel youtube* Deddy Corbuzier.

2. Klasifikasi Data

Klasifikasi adalah memilih-memilih data dan mengelompokkan data. Tahap akhir identifikasi data, peneliti memilih dan memilah data tuturan yang sesuai berdasarkan majas. Yang bertujuan untuk mengetahui tuturan mana saja yang terkandung dalam jenis-jenis majas atau gaya bahasa.

3. Interpretasi Data

Interpretasi cara memiliki, memilih, mengelompokkan data, merangkum, menafsirkan dan menyajikan dalam bentuk tulisan. Peneliti menginterpretasi data tuturan yang digunakan Deddy Corbuzier dalam *podcast close the door* bersama bintang tamu yang diundang berdasarkan wujud majas

4. Deskripsi

Deskripsi data dikatakan sebagai tahap mendeskripsikan atau pelaporan yang dilakukan setelah hasil analisis yang dilakukan oleh peneliti dengan menemukan berdasarkan wujud majas atau gaya bahasa.